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ENCONTRO COMUNITÁRIO FORTALECE APOIO AOS PRÉ-
CANDIDATOS À PREFEITO DR. LÚCIO MARQUES DE MORAIS E 

VICE GERALDINHO MAGELO

Reunimos ontem com várias lideranças da 
nossa comunidade para expressarmos nosso 
apoio aos nossos pré-candidatos a prefeito 
Dr. Lúcio Marques de Morais e pré candidato a 
vice-prefeito Geraldinho Magelo
Esse encontro foi um reflexo do compromisso 
que temos com o desenvolvimento e 
progresso de nossa cidade. Juntos, podemos 
construir um futuro melhor para todos os 

moradores.
Acredito que unidos somos mais fortes. 
Portanto, convoco a todos para se unirem a 
nós nessa jornada, apoiando e fortalecendo 
nossos pré-candidatos. Nossa comunidade 
merece representantes comprometidos, 
honestos e preparados para enfrentar os 
desafios que virão.
Conto com a participação ativa de cada um de 

vocês. Vamos trabalhar lado a lado, 
construindo uma cidade mais justa, inclusiva 
e próspera para todos.
Juntos, podemos fazer a diferença!
Um abraço a todos.

Ontem(25/06) tivemos a honra de 
receber a deputada estadual Raquel 
Lessa em nossa cidade, junto com 
representantes da Pestalozzi, 

Projeto Vida Feliz, Associação dos 
Idosos e Associação dos Deficientes. 
Agradeço pela parceria e todo o 
apoio nessa missão de promover o 

bem-estar e inclusão social em nossa 
cidade. 
Juntos podemos fazer muito mais! 

VISITA DA DEPUTADA RAQUEL LESSA E PARCEIROS 
FORTALECE COMPROMISSO COM BEM-ESTAR E 

INCLUSÃO SOCIAL EM NOSSA CIDADE
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M a i s  d e  1 . 0 0 0  p e c u a r i s t a s  f o r a m 
beneficiados, no últ imo ano, com as 
atividades do projeto “Ações de assistência 
técnica e extensão rural em bovinocultura 
como política pública no Espírito Santo”, do 
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Incaper). 
A iniciativa realizou 15 capacitações coletivas, 
como Dias de Campo e Dias Especiais, 
alcançando produtores de 33 municípios, de 
todas as regiões do Estado, no período de 
junho de 2023 a maio de 2024. Promovidas 
em propriedades rurais, as atividades 
demonstraram e incentivaram a adoção de 
tecnologias que podem ajudar a melhorar a 
produtividade e a qualidade da produção de 
leite e carne.  
Um levantamento feito pelo projeto aponta 
que os produtores rurais representaram 71% 
do público participante (1.479 pessoas), 
c o m p o s t o  t a m b é m  p o r  t é c n i c o s  e 
representantes de diversas instituições. Vinte 

p o r  c e n t o  d o s 
participantes possuem 
a l g u m  g r a u  d e 
parentesco direto com 
produtores rurais, como 
filho, cônjuge, enteado ou 
neto, o que reforça a 
r e l a ç ã o  f a m i l i a r  n o 
ambiente agropecuário. 
Q u a n t o  à  a t i v i d a d e 
principal, produtores de 
leite foram a maioria dos 
par t ic ipantes (53%), 
s e g u i d o s  p e l o s 
produtores de leite e 
carne (23%) e pelos 
pecuaristas de corte 

(13%).
As tecno log ias  apresentadas foram 
esco lh idas  con fo rme  as  demandas 
levantadas pelo Incaper em cada região. Os 
temas mais recorrentes incluíram produção 
de forragem para o período de estiagem, 
técnicas de integração Lavoura-Pecuária-
Floresta (ILPF), manejo de pastagens, 
melhoramento genético, bem como produção 
e alimentação de vacas leiteiras. Em algumas 
ações, foram demonstradas experiências 
bem-sucedidas de produtores atendidos 
pelos extensionistas do Incaper, enquanto 
outras apresentaram os resultados de 
pesquisas desenvolvidas pela equipe de 
pecuária do Instituto.
De acordo com o estudo,  96% dos 
participantes expressaram a intenção de 
incorporar pelo menos uma das tecnologias 
apresentadas nas capaci tações.  Na 
avaliação de Bernardo Lima, coordenador de 

produção animal do Incaper e responsável 
pelo projeto, essa resposta positiva evidencia 
a necessidade da realização contínua das 
capacitações coletivas itinerantes para a 
promoção de práticas inovadoras, com foco 
na geração de renda no campo e na qualidade 
de vida das pessoas.
“De forma geral ,  os produtores nos 
informaram que a finalidade principal para 
adotar as tecnologias foi melhorar a produção 
e a qualidade do produto, bem como implantar 
práticas de conservação e manejo mais 
sustentáveis. Essa perspectiva orientada 
para resultados mostra a conscientização dos 
participantes sobre a importância da inovação 
para o desenvolvimento sustentável das 
atividades agropecuárias”, pontua Lima.  
A satisfação dos participantes também foi 
medida na pesquisa. A nota geral obtida foi 9,4 
(de 10), evidenciando a qualidade dos 
eventos e o contentamento geral dos 
produtores, que destacaram a estrutura, 
organização, interatividade e acesso aos 
técnicos do Incaper como pontos fortes.
O projeto “Ações de assistência técnica e 
extensão rural em bovinocultura como política 
pública no Espírito Santo” seguirá com 
atividades até 2026. Ele é desenvolvido em 
p a r c e r i a  c o m  a  F u n d a ç ã o  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o  e  I n o v a ç ã o  A g r o 
Socioambiental do Espírito Santo (Fundagres 
Inovar), com apoio da Secretaria da 
Agricultura, Abastecimento, Aquicultura e 
Pesca (Seag) e de diversas instituições 
parceiras.
Informações à Imprensa:
Coordenação de Comunicação e Marketing 
do Incaper

PROJETO ATENDE MAIS DE 1.000 PECUARISTAS CAPIXABAS 
COM CAPACITAÇÕES EM BOVINOCULTURA

A Agência Estadual de Recursos 
Hídricos (Agerh) declarou Estado de 
Atenção para a situação hídrica no 
Esp í r i t o  San to .  A Reso lução 
002/2024, será publicada no Diário 
Oficial do Estado, nesta terça-feira 
(16). O Estado de Atenção foi 
declarado devido à falta de chuvas e a 
estiagem dos últimos meses, que 
contribuiu para baixar as vazões nos 
principais rios e demais cursos 
d’água do Espírito Santo.
A R e s o l u ç ã o  0 0 2 / 2 0 2 4  t r a z 
recomendações para o uso racional 
da água, direcionadas tanto à 
população em geral quanto a setores 
específicos, como agricultura e indústria. 
Entre as medidas propostas estão a redução 
do consumo, a reutilização da água sempre 
q u e  p o s s í v e l  e  a  m a n u t e n ç ã o  d e 
equipamentos e instalações para evitar 
desperdícios.
O diretor-presidente da Agerh, Fabio Ahnert, 
explica que a participação e o envolvimento 
de todos são essenciais para minimizar os 
impac tos  da  es t iagem e  garan t i r  a 
sustentabilidade dos recursos hídricos no 
Espírito Santo.

“A resolução de atenção tem como objetivo 
alertar e incentivar a população, instituições e 
agricultura a realizarem o uso racional da 
água. A Agerh e as instituições do Sistema 
Alerta ES continuarão monitorando a situação 
hidrológica e poderemos adotar novas 
medidas caso o cenário hídrico tenha 
alterações”, pontuou Ahnert.
Recomendações:

Prefeituras municipais
Às prefeituras dos 78 municípios do Espírito 
Santo são recomendadas ações que reduzam 
e responsabilizem atividades promotoras do 
desperdício de água, como lavagem de 
calçadas, fachadas, muros e veículos com o 
uso de mangueiras; a rega de gramados, 
jardins, vias públicas com água que não seja 
de reuso.
Indústrias
Medidas de reuso, reaproveitamento e 
reciclagem de água em suas unidades são as 
recomendações da Agerh para a redução do 
consumo em empreendimentos industriais.
Agricultura
Aos usuários e empreendedores agrícolas, 
que adotem manejo adequado da irrigação, 
visando ao uso racional da água.

Companhias Públ icas e Privadas de 
Saneamento  e  Serv iços  Autônomos 
Municipais de Água e Esgoto

Às empresas  e  organ izações 
responsáveis pelo abastecimento 
urbano de água, a Agerh recomenda 
campanhas de incentivo à economia 
do consumo diário de água pela 
população,  in tervenções para 
redução do índice de perdas do 
sistema de distribuição, e a agilidade 
no atendimento às solicitações de 
reparos de vazamentos em suas 
redes.
Órgãos Licenciadores
A Agerh recomenda aos órgãos 
responsáveis pelo licenciamento de 
a t i v i d a d e s  p o l u i d o r a s , 
p o t e n c i a l m e n t e  p o l u i d o r a s , 

d e g r a d a d o r a s  o u  p o t e n c i a l m e n t e 
d e g r a d a d o r a s ,  q u e  i m p o n h a m  a o s 
empreendimentos a adoção de medidas para 
a ampliação do uso racional, do reuso e 
aproveitamento de águas residuais tratadas, 
da captação de águas de chuva e de ações de 
reflorestamento e conservação de água e 
solo.
O u t r a  r e c o m e n d a ç ã o  a o s  ó r g ã o s 
licenciadores é a desburocratização do 
licenciamento de atividades e intervenções 
emergenciais destinadas ao aumento da 
oferta hídrica.
A Agerh também poderá estabelecer 
restrições face ao possível agravamento da 
situação nas bacias hidrográficas estaduais, 
sob a possibilidade de regras excepcionais de 
redução do uso em bacias hidrográficas e 
revisão das Portarias de Outorga do Direito de 
Usos.
Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação a Agerh

AGERH DECLARA ESTADO DE ATENÇÃO PARA 
SITUAÇÃO HÍDRICA NO ESPÍRITO SANTO

30 de Julho de 2024
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O deputado Alexandre Xambinho (Podemos) 
propõe mudanças na lei que instituiu o Projeto 
Social de Formação, Qualificação e Habilitação 
Profissional de Condutores de Veículos 

Automotores, o CNH Social. O 
Projeto de Lei (PL) 357/2024 busca 
ampliar o público de baixa renda 
contemplado com gratuidade na 
primeira Carteira Nacional de 
Habilitação – CNH nas categorias A 
ou B.
A proposta altera o artigo 3º da Lei 
9.665, de 1º de julho de 2011, e 
excetua do limite de renda familiar 
mensal igual ou inferior a dois 
salários mínimos (atualmente R$ 
3.280) agricultores familiares; 
mulheres vítimas de violência 
doméstica que estejam sob medida 
protetiva; pessoas que comprovem 

nunca haver tido experiência formal junto ao 
mercado  de  t r aba lho  ou  que  es te jam 
desempregadas; e também aquelas aprovadas 

em concursos públicos estaduais cujos editais 
exigem a CNH para provimento nos cargos.
À exceção dos agricultores familiares, para os 
quais o projeto não estabelece renda máxima, os 
outros segmentos poderão ter renda mensal 
familiar de até três salários mínimos (equivalentes 
a R$ 4.236 atualmente).
O deputado Xambinho argumenta a necessidade 
de ampliar o benefício também para os demais 
cidadãos que possuem renda superior aos 
rendimentos estabelecidos em lei, porém com 
características específicas, como é o caso das 
mulheres vítimas de violência doméstica, 
agricultores familiares, pessoas com deficiência, 
dentre outras.
Antes de ser votado pelos deputados em plenário, 
o projeto será analisado pelos colegiados de 
Justiça, de Defesa dos Direitos Humanos, de 
Mobilidade Urbana, de Agricultura e de Finanças.

PROPOSTA AMPLIA RENDA PARA ACESSO À CNH SOCIAL

PROPOSTA BUSCA PRESERVAR FESTA ÉTNICA DE VILA PAVÃO

Tradicional em Vila Pavão, a festa Pomitafro foi 
baseada na colonização do município por 
pomeranos, italianos e afrodescendentes, daí a 
junção que originou o nome. Para reconhecer a 
Pomitafro como patrimônio cultural imaterial no 
Estado, o deputado Adilson Espindula (PSD) 

a p r e s e n t o u  n a  A s s e m b l e i a 
Legislativa (Ales) o Projeto de Lei 
(PL) 300/2024.
Conforme a justificativa apresentada 
pelo deputado, a primeira edição da 
festa ocorreu em 27 de agosto de 
1989. A Pomitafro teria surgido por 
iniciativa de professores, após 
perceberem a necessidade de 
espaço para apresentações de um 
grupo de danças pomeranas em Vila 
Pavão.
“Nas escolas, lançou-se um olhar 
para as características dos alunos e 
v i u - s e  q u e  a  m a i o r i a  e r a m 
‘pomeranos’, uma boa parcela 

‘italianos’ e outra parte ‘africanos’. A pergunta: 
como criar uma festa com esses colonizadores 
de Vila Pavão (distrito de Córrego Grande)?”, 
resgata Espindula.
Tal movimento cultural também teria tido 

reflexos políticos. “A consciência cultural que 
surgia no município com o ‘movimento cultural 
Pomitafro’ contribuía também e muito para todo 
o processo de emancipação política, que 
aconteceu em 1990, com a eleição da primeira 
administração municipal em 1992”, afirma o 
deputado na justificativa do projeto.
O autor ainda destaca a importância do evento 
para a valorização da cultural local, regional e 
estadual. “Hoje a festa ou o movimento cultural 
Pomitafro valoriza a língua, a vestimenta, a 
dança, a música, a culinária, a arquitetura, o 
folclore, a religiosidade, a história (museu), a 
educação, a pesquisa, a literatura, entre outras 
manifestações culturais destes três povos que 
colonizaram Vila Pavão”, aponta Espindula.
Tramitação
Os colegiados de Justiça, Cultura, Turismo e 
Finanças emitirão parecer ao projeto antes da 
votação em plenário.

TRANSPARÊNCIA EM SERVIÇO HOSPITALAR EM FOCO

Tradicional em Vila Pavão, a festa Pomitafro 
foi baseada na colonização do município por 
pomeranos, italianos e afrodescendentes, daí 
a junção que originou o nome. Para 
reconhecer a Pomitafro como patrimônio 
cultural imaterial no Estado, o deputado 
Adilson Espindula (PSD) apresentou na 

Assembleia Legislativa (Ales) o Projeto de Lei 
(PL) 300/2024.
Conforme a justificativa apresentada pelo 
deputado, a primeira edição da festa ocorreu 
em 27 de agosto de 1989. A Pomitafro teria 
surgido por iniciativa de professores, após 
perceberem a necessidade de espaço para 
apresentações de um grupo de danças 
pomeranas em Vila Pavão.
“Nas escolas, lançou-se um olhar para as 
características dos alunos e viu-se que a 
maioria eram ‘pomeranos’, uma boa parcela 
‘italianos’ e outra parte ‘africanos’. A pergunta: 
c o m o  c r i a r  u m a  f e s t a  c o m  e s s e s 
colonizadores de Vila Pavão (distrito de 
Córrego Grande)?”, resgata Espindula.
Tal movimento cultural também teria tido 
reflexos políticos. “A consciência cultural que 
surgia no município com o ‘movimento cultural 
Pomitafro’ contribuía também e muito para 

todo o processo de emancipação política, que 
aconteceu em 1990, com a eleição da 
primeira administração municipal em 1992”, 
afirma o deputado na justificativa do projeto.
O autor ainda destaca a importância do 
evento para a valorização da cultural local, 
regional e estadual. “Hoje a festa ou o 
movimento cultural Pomitafro valoriza a 
língua, a vestimenta, a dança, a música, a 
culinária, a arquitetura, o folclore, a 
religiosidade, a história (museu), a educação, 
a pesquisa, a literatura, entre outras 
manifestações culturais destes três povos 
que colonizaram Vila Pavão”, aponta 
Espindula.
Tramitação
Os colegiados de Justiça, Cultura, Turismo e 
Finanças emitirão parecer ao projeto antes da 
votação em plenário.

GANDINI SUGERE REGRAS EM LAUDO DE DIABETE 
TIPO 1

Por meio do Projeto de Lei (PL) 315/2024, o 
deputado Gangini (PSD) propõe mudanças 

na aceitação e validade de laudo 
médico para quem tem diabetes 
tipo 1, doença ocasionada pelo 
aumento nas taxas de açúcar 
devido à falta de insulina no 
organismo.
Conforme a matéria, o laudo 
médico atestando a condição tem 
que ser aceito nas redes públicas 
municipais e estadual de saúde. 
Além disso, o documento terá 
validade indeterminada, sendo 

vedada a retenção do original pelos serviços 
públicos.  

Segundo a proposta, até 10% dos casos de 
diabetes correspondem ao tipo 1. Nessa 
situação, a produção de insulina é inibida pela 
ação do próprio sistema imunológico. Como 
consequência, a ausência desse hormônio 
inviabiliza a absorção da glicose pelas 
células, levando ao seu acumulação no 
sangue. 
Tramitação 
As comissões de Justiça, Direitos Humanos, 
Saúde e Finanças emitirão parecer sobre a 
matéria. 

30 de Julho de 2024
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SÃO GABRIEL DA PALHA: DEPUTADA RAQUEL LESSA 
DIALOGA COM MORADORES DE FARTURINHA SOBRE 

MELHORIAS NA ESTRADA LOCAL

SÃO GABRIEL DA PALHA - Momento muito 
bacana com os moradores de Farturinha! 
Conversei com todos, ouvi as necessidades, 
a principal delas é a estrada que corta a 
localidade.

Vamos levar toda a conversa ao governador 
Casagrande e lutar pelas melhor ias 
solicitadas.
Essa aproximação com as comunidades é o 
pilar do nosso mandato e faz toda a diferença 

na hora de construir ações. Obrigado pelo 
carinho e receptividade, Farturinha!
‘’Deputada Raquel Lessa’’

POLÍCIA MILITAR REALIZA ABERTURA DO ESTÁGIO 
DE ADAPTAÇÃO DE OFICIAIS

Foi realizada nesta segunda-feira (15), a 
abertura solene do Estágio de Adaptação de 
Oficiais (EAO), que ocorreu no auditório do 
Quartel do Comando Geral, em Vitória.
O  EAO des t i na -se  ao  p repa ro  dos 
profissionais das áreas de medicina, 
odontologia, farmácia, bioquímica, medicina 
veterinária, enfermagem e música, aprovados 
em concurso público, para ingressarem nos 
quadros da Polícia Militar.
A partir de agora, 39 profissionais serão 

imersos na realidade militar e receberão 
subsídios para adaptar suas habilidades ao 
novo contexto profissional, a fim de melhor 
atender aos policiais e bombeiros militares, 
bem como às suas famílias no Hospital da 
Polícia Militar (HPM).
Ao longo dos quase quatro meses do curso, 
esses oficiais passarão por uma formação 
intensiva que integra teoria e prática, 
a b r a n g e n d o  á r e a s  c r u c i a i s  p a r a  o 
desempenho de suas funções, além de 

fornecer o conhecimento técnico necessário, 
cultivando valores fundamentais para a 
instituição, como hierarquia, disciplina, ética, 
espírito de corpo, e camaradagem.
São aspectos essenciais não apenas para o 
sucesso nas atividades diárias, mas também 
para a compreensão da complexidade e das 
responsabilidades inerentes à carreira militar, 
conforme destacou o comandante-geral, 
coronel Douglas Caus, durante sua alocução:
 “No próximo ano a Polícia Militar completa 
190 anos. A gente olha para trás, olha para 
nossa história, olha para os desafios daqueles 
que nos precederam tiveram. Mas nós 
olhamos a Polícia Militar até 2027 com o 
nosso Planejamento Estratégico com um item 
importantíssimo, que é o projeto de 
reestruturação do nosso Serviço de Saúde”, 
destacou o coronel Caus, agradecendo pelos 
investimentos promovidos pelo Governo do 
Estado para a recomposição do efetivo.

 Informações à imprensa:
Assessoria de Comunicação da PMES:
Tenente-coronel  ANDERSON SCOTA 
MOREIRA

Na manhã desta quarta-feira, 17/07/2024, o Sr. Capitão PM Rafael 
Pina de Souza, Subcomandante da Décima Oitava Companhia de 
Polícia Militar Independente, recebeu a ilustre visita do sr. Tenente 
Coronel PM, Jader Roberto de Oliveira, Comandante do 11º 
Batalhão da PMES, acompanhado do Tenente Edi Carlos de 
Souza Leite, Comandante da equipe K9 (Canil).
A visita teve como objetivo tratar de assuntos relacionados à 
Segurança Pública, além de apresentá-los às dependências da 
18ª Cia PM Ind em Mantena.
Na oportunidade, o Sr. Cap Rafael Pina, enalteceu o trabalho e 
papel da Corporação PMES, agradeceu a parceria ao longo 
desses anos, a qual presta apoio nas ações conjuntas que visam à 
prevenção e combate à criminalidade na Unidade.
18ª CIA PM IND/8ª RPM – CONTE CONOSCO!
Seção de Comunicação Organizacional/18ª Cia PM Ind
Instagram: @18ciapmind
"A INCANSÁVEL DO LESTE’’

VISITA ILUSTRE NA 18ª COMPANHIA DE POLÍCIA 
MILITAR INDEPENDENTE EM MANTENA

30 de Julho de 2024
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Férias escolares!
Durante esse período especial, a Equipe do 
Creas preparou com muito carinho uma 
Colonia de Férias super divertida e animada.
 Nossas crianças tiveram a oportunidade de 
se desconectar do dia a dia e se conectar com 
a natureza, fazer novos amigos e aprender de 

maneiras divertidas e interativas.
Jogos de equipe, caminhadas e muita comida 
boa f izeram par te da programação, 
garantindo muita diversão e movimento.
Além de se divertirem, eles aprenderam sobre 
a importância da preservação do meio 
ambiente, a colaboração em grupo e 

desenvolveram novas habilidades sociais.
O sorriso no rosto de cada um ao final da 
colônia de férias foi a prova de que esse 
período foi um sucesso absoluto!
Parabéns, Equipe CREAS!

FÉRIAS ESCOLARES: SUCESSO TOTAL NA COLÔNIA 
DE FÉRIAS DO CREAS DE ECOPORANGA!

Nesta manhã, aconteceu a Audiência Pública 
da Secretaria de Saúde, para a apresentação 
do Relatório do 1º Quadrimestre 2024.
Nesta audiência, foram mostrados resultados 
importantes do desenvolvimento da saúde no 

município. Atualmente, a secretaria de saúde 
tem como gestor o secretário Fernando 
Peres, que esteve presente e renovou seus 
votos de compromisso com a evolução da 
saúde no município, para melhor atender os 

cidadãos.
Também estiveram presentes a chefe de 
gabinete Rosangela Souza, as equipes da 
sec. de saúde e secretários do município.

AUDIÊNCIA PÚBLICA DA SECRETARIA DE SAÚDE 
APRESENTA RESULTADOS DO 1º QUADRIMESTRE DE 

2024 DE ECOPORANGA

30 de Julho de 2024
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Na última sexta-feira (19), aconteceu o 
arraiá do Centro de Referência em 
Assistência Social - CRAS. Um momento 
ímpar na vida dos usuários da insituição, 

onde puderam celebrar e se divertir. 
A festa contou com a presença de usuários 
e familiares, da secretária de assistência 
social Ana Cláudia, e das equipes do 

CRAS e do Cadastro Único. 
P a r a b é n s  a  t o d a  a  e q u i p e  p e l a 
organização.

ARRAIA NO CRAS DE ECOPORANGA CONTOU COM A 
PRESENÇA DO PREFEITO ELIAS DAL COL

ONTEM(26/07), ESTIVE EM NOVA VENECIA, PARA 
PARTICIPAR DO EVENTO “AUDIÊNCIAS PÚBLICAS” DO 

ORÇAMENTO DE 2025: TRANSFORME SUA FALA EM 
AÇÃO. ‘‘PREFEITO DE ECOPORANGA ELIAS DAL COL’’
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O município de Pancas, no noroeste do 
Estado, famoso por suas montanhas e 
cachoeiras, poderá ganhar mais um atrativo 
turístico e ser declarado simbolicamente 
como Capital Estadual do Balonismo. Para 
isso, a deputada Raquel Lessa (PP) 
apresentou o Projeto de Lei (PL) 395/2024.
Segundo ela, a proposta de declarar o 
município de Pancas como a Capital Estadual 
do Balonismo representa não apenas um 
reconhecimento simbólico, mas também traz 
consigo uma série de benefícios para a 
região, proporcionando um aumento 
significativo na visibilidade da região.

“A iniciativa atrairá a atenção de 
turistas e entusiastas do esporte, 
promovendo o turismo local e gerando 
receita para a economia municipal, o 
que ficou evidenciado no grandioso 
evento realizado no ano passado. 
Além do impacto econômico positivo, 
a lei também pode estimular o 
desenvolvimento de infraestrutura 
voltada para o balonismo”, justifica 
Raquel Lessa.
“A necessidade de instalações 
adequadas para a prática do esporte, 
como áreas de decolagem e pouso, 

poderá impulsionar investimentos em 
infraestrutura urbana e rural em 
Pancas, incluindo melhorias em 
estradas, serviços de hospedagem, 
restaurantes e outras facilidades que 
beneficiarão não apenas os praticantes 
de balonismo, mas toda a comunidade”, 
complementa a autora.
Além do viés econômico, Lessa elenca 
outros pontos positivos da proposta. 
Nos aspectos cultural e educacional, 
ela projeta que o reconhecimento como 
Capital do Balonismo pode inspirar a 

criação de programas educativos sobre a 
história e os aspectos técnicos da atividade.
Ta m b é m  d e s t a c a  o  e s t í m u l o  a o 
empreendedorismo em Pancas com “o 
surgimento de novos negócios voltados para 
o setor de turismo e lazer”.Outra expectativa é 
o  fo r ta lec imen to  do  sen t imen to  de 
comunidade, “unindo os residentes em torno 
de um objetivo comum e inspirando um maior 
envolvimento cívico e cultural”.
Tramitação
Os colegiados de Justiça, Turismo e Finanças 
emitirão parecer ao projeto antes da votação 
em plenário.

BALONISMO EM PANCAS INSPIRA PROJETO NA ALES

Por meio do Projeto de Lei (PL) 372/2024, a 
deputada Janete de Sá (PSB) espera 
construir um programa voltado para o apoio 
de pais e responsáveis por pessoas com 
deficiência e doenças raras. A medida prevê 
uma série de diretrizes e objetivos que devem 
ter a participação do poder público para que 
sejam colocados em prática.
Uma das preocupações da medida é criar 
uma rede de apoio para essas pessoas, 
promovendo o acesso ao conhecimento a 
cerca das condições das PCDs e das que 
sofrem com doenças raras. A iniciativa espera 
ainda fortalecer os laços familiares e soluções 
para inclusão.
Órgãos da saúde, educação e assistência 

social terão papel de promover ações 
de capacitação junto aos pais e 
responsáveis nos cuidados. Essa 
atuação poderá se dar junto com 
entidades privadas de caráter 
comunitário e sociedade civil para 
f o m e n t a r  o  s e n t i m e n t o  d e 
comunidade.
As diretrizes incluem ainda apoio 
emocional aos pais e responsáveis; a 
realização de encontros para troca de 
experiência, inclusive por meio de 
palestras; e a promoção de atividades 
l ú d i c a s  p a r a  e s t i m u l a r  o 
desenvolvimento das pessoas com 

deficiência e pacientes com doenças raras. 
A proposta prevê multa de 500 Valores de 
Referência do Tesouro Estadual (VRTEs) – 
R$ 2.251,60 na cotação atual – em caso de 
descumprimento da virtual lei, que entrará em 
vigor 60 dias após publicação.
Justificativa
“A proposição legislativa é no sentido de 
salvaguardar a saúde mental dos pais ou 
responsáveis legais de pessoas com 
deficiência, com deficiência intelectual e 
doenças raras para que possam se manter 
bem para cuidar destas, efetivando a garantia 
constitucional a saúde e a dignidade 
humana”, defende a autora do projeto.
Segundo explica no texto, familiares são 

impactados a par t i r  do d iagnóst ico, 
sentimento que pode ser causado pelo “pelo 
medo relacionado ao convívio” ou “por terem 
que lidar com a doença e as ameaças 
externas que podem causar aos entes 
queridos”. Para a parlamentar, tal cenário 
causa consequências emocionais como  
ansiedade, angústia e depressão.
“Além do fator psicológico, não se pode 
olvidar da questão financeira, visto que a 
depender da situação que venha a acometer a 
pessoa é necessário alto investimento em 
medicamentos, tratamentos e adaptações 
dos locais físicos”, conclui Janete.
Tramitação 
Os deputados das comissões de Justiça, de 
Direitos Humanos, de Saúde e de Finanças 
vão analisar a proposta.

PROPOSTAS AÇÕES DE APOIO AOS PAIS DE PESSOAS COM 
DEFICIÊNCIA
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